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新华社北京 6月 28日电 （记
者梅常伟） 中央军委晋升上将军衔
仪式 28 日在北京八一大楼举行。
中央军委主席习近平出席晋衔仪
式。

下午 4 时 30 分许，晋衔仪式在
庄严的国歌声中开始。中央军委副
主席张又侠宣读了中央军委主席习
近平签署的晋升上将军衔命令。中
央军委副主席何卫东主持晋衔仪
式。

这次晋升上将军衔的军官是：
北部战区政治委员郑璇、军事科学
院政治委员凌焕新。

晋升上将军衔的 2 位军官精神
抖擞来到主席台前。习近平向他们
颁发命令状，表示祝贺。佩戴了上
将军衔肩章的 2 位军官向习近平敬
礼，向参加仪式的全体同志敬礼，
全场响起热烈掌声。

晋衔仪式在嘹亮的军歌声中结
束。随后，习近平等领导同志同晋
升上将军衔的军官合影。

中央军委委员李尚福、刘振
立、苗华、张升民，军委机关各部
门、军队驻京有关单位主要负责同
志等参加晋衔仪式。

中央军委举行晋升上将军衔仪式
习近平颁发命令状并向晋衔的军官表示祝贺

新华社北京6月28日电 6 月
28 日，国家主席习近平向“鼓岭
缘”中美民间友好论坛致贺信。

习近平指出，1992 年，我邀
请加德纳夫人访问鼓岭，帮助她完
成了丈夫梦回故土的心愿。30 多
年过去了，“鼓岭之友”和两国各
界友好人士深入挖掘鼓岭历史，积
极传播鼓岭文化，为加深中美两国
人民相互了解和友好交流而不懈努
力。

习近平表示，很高兴收到“鼓
岭之友”成员们的来信，从信中了
解到大家与鼓岭更多动人的故事。
拍摄了众多鼓岭照片、103 岁高龄
的林恩先生，留下“我热爱中国人
民”遗言的福益华医生，把部分骨
灰撒在闽江的穆蔼仁先生⋯⋯“鼓
岭之友”的经历再次证明，中美两
国人民完全可以跨越制度、文化、
语言的差异，建立起深厚的友谊。

习近平强调，“国之交在于民
相亲”。国与国关系发展的根基在
于两国人民。希望大家把鼓岭故事
和鼓岭情缘传承下去、发扬光大，

让中美人民友谊像鼓岭上的千年柳
杉一样，茁壮成长，生生不息。

鼓岭故事是习近平主席亲自推
动中美民间友好交流的一段佳话。
1901 年，在襁褓之中的美国人密
尔顿·加德纳随父母来到中国福州
生活，1911 年全家迁回美国。加
德纳先生一直想要再回中国故园看
一看，但直到去世也未能如愿。在
中国留美学生帮助下，加德纳夫人
终于了解到丈夫魂牵梦萦的故园就
是福州的鼓岭。1992 年，时任福
州市委书记习近平了解到这段感人
的鼓岭情缘，邀请加德纳夫人访问
中国。2012 年，时任国家副主席
习近平访美时，在美国友好团体举
行的欢迎午宴上讲述鼓岭故事，引
发两国各界强烈反响。

“鼓岭缘”中美民间友好论坛
28 日在福建省福州市举办，主题
为“传承友谊薪火 共创美好未
来”，由中国人民对外友好协会和
福建省人民政府共同主办，“鼓岭
之友”部分成员等中美各界人士参
加。

习近平向“鼓岭缘”中美
民间友好论坛致贺信

国之交在于民相亲

6月28日，中央军委晋升上将军衔仪式在北京八一大楼举行。中央军委主席习近平出席晋衔仪式。这是习近
平等领导同志同晋升上将军衔的军官合影。 （新华社记者 李刚 摄）

记者 成良田 通讯员 科宣

山行触热端何事，夹路杨梅
树树红——

今年，余姚杨梅增产 20%以
上，“个头大、品质好”，继续走
俏市场。这背后凝聚着余姚市林
果首席专家汪国云的心血，今年
53 岁的他被当地农户亲切地称
为“难不倒的科技特派员”。

以往，杨梅有大小年之分。
大年杨梅产果多、果形小、品质
差，小年正好相反，形成“小年
有价无果，大年有果价低”的现
象。

上世纪 90 年代以来，汪国
云联合省农科院专家团队克难
攻坚，总结形成以“药剂疏花”
为核心的大果优质高效生产技
术，解决了杨梅大小年生产难
题。

目前，余姚 85%以上的杨梅
背后有着汪国云“杨梅疏花技
术”支持，每年增加的经济收益
逾 3000 万元。

不仅如此，这项技术还走出

宁波，省内在温州瓯海、台州仙
居等地应用，省外推广至江苏、
贵州、云南、广东、福建等地，
累计带动农户增收超 10 亿元。

杨梅只是汪国云“改造”的
水果之一。

余姚是浙江省水果重点生产
县市，樱桃、葡萄、梨等特色水
果资源丰富，其中樱桃更是革命
老区梁弄等地农民的重要产业。

不过，“樱桃好吃树难栽”，
尤其是成熟季若遇上雨水，果实
即裂爆。

农户的技术难题，是科技特
派员的攻关使命。汪国云通过政
策引导，大力推广避雨设施高效
栽培技术，使果农的收益提升 5
倍以上。

2007 年，汪国云还会同市
农科院、当地农技人员、种植大
户，潜心樱桃品种培育与关键技
术 研 究 ， 历 经 10 多 年 选 育 推
广，一种红得发紫的樱桃品种

“梁弄红”问世，去年 1 月成功
获得省林木良种审定证书，成为
当年全省推广的主栽品种。

目前，余姚樱桃种植面积
6000 多亩，“梁弄红”等良种覆
盖 率 在 90%以 上 ， 年 增 收 2000
多万元。

近 30 年来，汪国云持续深
耕余姚果树与特产技术推广和科
研工作，通过结对帮扶科技示范
户，建立科技应用示范点，开展
实用新技术、新品种、新产品等
推广应用，助力特色水果产业高
质量发展。

据统计，汪国云和他的团队
累计推广实用技术 40 余项，培
育省级良种 3 个，获省部级科研
奖近 20 项，发表论文 40 余篇，
编写专著 7 部，获专利 8 项；还
获得国家林业产业突出贡献奖、
全省突出贡献农技员等荣誉。

此外，该团队还先后参与对
口支援工作，在贵州黔东南、黔西
南，重庆南川区，四川大凉山，及
省内丽水市松阳县等地，助力当
地发展杨梅、蟠桃等特色水果产
业，帮助乡亲共走致富路。

自 2002 年起，该团队参与
帮扶的黔东南麻江县河山村，已
发展杨梅基地 2400 多亩，成为
贵州省杨梅特色村。

“深山栽种‘红宝石’，红了
枝头富了民。”当地有民谣这样
传唱。

让杨梅摆脱“大小年” 让樱桃“红得发紫”

难不倒的汪国云

本报讯 （记者黄银凤 吴冠
夏 见习记者张文宇） 2023 海丝
之路文旅博览会将于 6 月 30 日至 7
月 3 日在宁波国际会展中心举行。
本届展会以“弘扬丝路精神 共创
美好未来”为主题，由中共浙江省
委宣传部、浙江省文化和旅游厅、
宁波市政府主办，中共宁波市委宣
传部、宁波市文化广电旅游局承
办，宁波文旅会展集团、宁波广播
电视集团执行承办。围绕“海丝印
鉴”“文荟天下”“甬享美好”“甬
乐数智”四大主题设置四个展馆，
总展出面积 2.5 万平方米。

本届文旅博览会首次设立“海
丝会客厅”国际展区，吸引了日
本、印尼、法国、意大利等多个海
丝沿线国家和城市，海丝文博“朋
友圈”持续扩大；广州、泉州、北
海等海丝“活化石”城市在宁波首
次聚首；腾讯、网易、泡泡玛特等
头部文旅企业，六朝博物馆、扬州
中国大运河博物馆等海丝之路与运
河沿线知名博物馆等将参展；宁波
对口合作的四川凉山、新疆库车、
青海天峻等地区将带来极具民族风

情的文旅产品。
本届文旅博览会专设宁波主题

馆，位于 1 号馆的中心位置，以
“ 书 藏 古 今 港 通 天 下 滨 海 宁
波 扬帆世界”为主题，整体划分
为数字宁波·智慧文旅、滨海宁
波、海丝古港、亚运扬帆、书香雅
韵等五大板块。

“文化+体育”“文化+研学”
的跨界碰撞成为一大看点。本届文
旅博览会专设亚运展区，让更多人
通过亚运会的各类特许产品走近亚
运。位于 1 号馆与 4 号馆之间的露
天区域将化身“天然运动场”，届
时市民可以观赏或参与水上桨板、
城市骑行、飞盘互动、陆冲体验等
项目。

此外，文博会还组织了精彩的
主题活动。其中，首届价值中国品
牌文化圆桌对话，将挖掘品牌背后
的匠心与力量；《海丝之路文化遗
产活化利用宁波倡议》 发布，海丝
之路文化遗产活化利用研究中心揭
牌等活动集中举办；举办中华文化
与现代制造创新发展大会，共同探
讨文化创意赋能实体经济。

海丝之路文旅博览会
明天开幕

记者 黄合 通讯员 勇祖轩

不提前刻意安排，不增加基层
负担，直奔点上面对面了解情况；
不限制时长，不预设问题，开门见
山 与 基 层 干 部 群 众 一 起 找 “ 短
板”；不做“蜻蜓点水”，不搞“老
方一帖”，常态开展“督事察人、
奋楫敢为”一线调研⋯⋯

数月来，市委组织部按照主题
教育安排，深入学习贯彻习近平总
书记对浙江省委关于浙江深入实施

“八八战略”20 周年情况报告、关

于“千万工程”和“浦江经验”的
重要批示精神，结合“联镇街入村
社、走企业访群众”活动，大兴调
查研究之风，把掌握基层所需所
盼、考察干部实干实绩、解决治理
难点痛点、服务人才创新创业结合
起来，做到组织工作在一线推进、
组工难题在一线破解、组工质效在
一线提升。

基层党组织必须坚强，党员队
伍必须过硬——这是习近平总书记
给余姚横坎头村全体党员回信时对
基层组织工作的谆谆嘱托。历经村

社换届，新一批带头人能否发挥
“领头雁”作用，共绘强村富民的
新画卷？聚焦筑强中国式现代化市
域样板基础的目标，党建引领基层
社会治理还有什么短板？市委组织
部部务会班子开展“循迹溯源、重
温嘱托、感恩奋进”现场学习活
动，既到“常青树”滕头村学习考
察、总结经验，也到相对薄弱的村
社走访调研、把脉问诊。

在包联结对的江北区慈城镇，
调研组一线“解剖麻雀”，与镇村干
部群众一起商量基层基础如何做到
有组织、有力量、有保障、明职责

“三有一明”，为全面实施基层组织
提能、共富提质、服务提级、文化
提档、环境提升、民主提效、安全
提标、队伍提优“八提工程”汇聚
更多基层智慧。

敢于为担当者担当、为负责者
负责、为干事者撑腰，让愿担当、
敢担当、善担当蔚然成风——这是
习近平总书记对广大党员、干部建
功新时代的殷切期待。如何按照“四
个坚持、八个不”的要求，锻造一支
堪当重任、勇担使命的铁军队伍？如
何通过“能上能下”激励实干担当，
形成争先进位创优之势？调研组坚
持问题导向和效果导向，在政策制
定的过程中强化精准施策。

近期，《关于激励干部在“打
造一流城市、跻身第一方阵”中担
当敢为奋发作为的若干意见》 出
炉 ， 通 过 建 立 健 全 考 核 制 度 体
系、指标体系、工作体系、激励
体系，进一步强化以考促干、治
庸治懒的鲜明导向，让不进位的就
让位。 【下转第8版】

开门找问题 现场解难题
市委组织部：在一线调研中强化实干敢为“风向标”

在一线解题

编 者 按

今年是我省实施科技特派员

制度20周年。

这项重要制度，由习近平总

书记在浙江工作期间亲自倡导、

亲自部署、亲自推动。日前，总

书记给我省科技特派员代表回

信，满怀深情肯定广大科技特派

员 20 年以来在之江大地田间地

头取得的累累硕果。

20 年来，宁波始终牢记嘱

托，深入实施科技特派员制度，

目前已有 1300 余名科技特派员

扎根基层，引进推广近 4000 项

适用于农业农村的新技术，直接

带动上万农户增收，间接辐射带

动农户2.3万户，成果丰硕。

今起，宁波日报、甬派客户

端、中国宁波网联合推出“厉害

了，科技特派员”专栏，聚焦

20 年来涌现出的科技特派员典

型，讲述他们扎根基层，把论文

写在田野上、把技术送到农民

家，通过科技手段助力地方产业

发展、帮扶农民脱贫致富、推进

乡村振兴的生动故事。

▶ 今日推荐

第2版

本报讯（记者成良田） 宁波市
与物产中大集团战略合作全面再深
化。昨日下午，物产中大集团与宁
波城投集团合作签约暨合资公司揭
牌活动举行。市委副书记、市长汤
飞帆与物产中大集团党委书记、董
事长陈新见证签约并致辞，共同为
物产中大城投 （宁波） 控股有限公
司揭牌。沈敏、杨勇及朱金茂参
加。

去年 8 月，宁波市政府与物产
中大集团签订战略合作框架协议。
近一年来，双方合作取得务实成
果。活动现场，物产中大集团与
宁 波 城 投 集 团 签 署 战 略 合 作 协
议，省市国企强强合作，合资公
司正式揭牌运营，一批产业合作项
目签约。

汤飞帆向战略合作协议签署、
合资公司揭牌及产业项目合作签约
表示祝贺。他说，作为全省“双城
记”的重要一极，宁波深入贯彻落
实党的二十大精神，按照省委、省
政府和市委的部署要求，奋力推进
高质量发展，积极推进国资国企改
革，大手笔重组市属国企，构建了
全市国资国企发展的新格局。

汤飞帆指出，当前，宁波正深

刻领悟全面贯彻习近平总书记对浙
江、对宁波工作重要指示精神，奋
力“争创市域样板、打造一流城
市、跻身第一方阵”。希望物产中
大集团继续加大对宁波的支持，推
动更多重大项目、优质资源向宁波
倾斜，推动双方合作再上新台阶。
宁波城投集团要以合资公司平台搭
建为契机，对接全市发展需求，明
确产业提升规划，全面增强市场
化、现代化经营管理水平，奋力做
强做优做大。市级有关部门和属地
政府要一如既往加强服务保障，为
企业发展、项目推进创造一流营商
环境。

陈新表示，宁波城投集团和物
产中大的携手是双方深化合作的又
一重要举措。希望双方立足各自优
势，在城市资产管理与产业并购、
城市资源配置与城市供应链建设等
领域深化合作、形成合力，进一步
促进宁波城市建设发展和城市供应
链的优化升级。同时，以此次签约
为契机，共同探索国有企业市场化
转型的路径和方法，打造一支“市
场化、专业化、职业化”的经营管
理团队，共同提高市场适应性和竞
争力。

宁波进一步深化
与物产中大集团战略合作
汤飞帆陈新见证签约并致辞

最高奖励50万元

我市设立标准创新贡献奖

减少重复拍照17万余次 拍照办证从15分钟缩至3分钟
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